



VERLAG KARL ALBER

Akademische Freiheit – ihre Herkunft, ihre umstrittenen Grenzen, ihre Zukunft



Akademische Freiheit

Orte und Regeln des freien Wortes
im Wandel geschichtlicher Kontexte

Herausgegeben von Tilman Borsche

2023, 384 S., brosch., 79,- €

ISBN 978-3-495-99890-8

nomos-shop.de/isbn/978-3-495-99890-8

„Akademische Freiheit“, die Mutter der Wissenschaftsfreiheit moderner Rechtsstaaten, ist zum Gegenstand moralischer, politischer und juristischer Debatten geworden. Expert:innen unterschiedlicher Disziplinen berichten über Orte und Regeln des freien Wortes im Wandel geschichtlicher Kontexte und damit über Spielraum und Grenzen akademischer Freiheiten. Auf dieser Grundlage nehmen sie Stellung zu normativen Fragen akademischer Freiheit heute. Dabei zeigt sich, dass akademische Freiheiten nicht nur durch staatliche Vorgaben eingeschränkt sowie durch wirtschaftliche Zwänge gelenkt werden. Sie werden durch innerakademische

Disziplinierungen bedroht und durch eine Konfrontation mit blinden Flecken der eigenen Denktradition zurecht in Frage gestellt.

Mit Beiträgen von

Aleida Assmann, Inigo Bocken, Tilman Borsche, Ivo De Gennaro, Rolf Elberfeld, Anke Graneß, Werner Greve, Alexander Kartosia, Theo Kobusch, Lars Leeten, Ekaterina Poljakova, Wolfgang Christian Schneider, Harald Schwaetzer, Werner Stegmaier, Christian Strub und Teruaki Takahashi.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de/karl-alber
E-Mail bestellungen@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen ohne Begründung zurückzusenden. Es genügt die rechtzeitige Absendung der Ware an: Nördlinger Verlagsauslieferung, Augsburg Str. 67a, 86720 Nördlingen. Die Anforderung eines Retourenlabels senden Sie bitte an vertrieb@nomos.de. Es besteht Eigentumsvorbehalt (§ 449 BGB) bis zur vollständigen Bezahlung des Kaufpreises. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Verlag Karl Alber – ein Verlag in der Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.verlag-alber.de





VERLAG KARL ALBER

Academic Freedom – its Origins, its Disputed Borders, its Future



Akademische Freiheit

Orte und Regeln des freien Wortes
im Wandel geschichtlicher Kontexte

Edited by Tilman Borsche

2023, 384 pp., pb., € 79.00

ISBN 978-3-495-99890-8

in German

nomos-shop.de/isbn/978-3-495-99890-8

Freedom of enquiry, the most significant of all freedoms in academia in modern constitutional states, has become the subject of moral, political and legal debates. In this book, experts from different disciplines describe and explain rules of free expression in changing historical contexts and thus explore the scope and limits of the freedom of enquiry in academia. On this basis, they discuss normative questions relating to the freedom of enquiry today. In doing so, they show that academic freedoms are not only restricted by state regulations and economic constraints, but are also

threatened by internal academic disciplining and are rightly challenged when one confronts blind spots in one's own traditions of thought.

With contributions by

Aleida Assmann, Inigo Bocken, Tilman Borsche, Ivo De Gennaro, Rolf Elberfeld, Anke Graneß, Werner Greve, Alexander Kartosia, Theo Kobusch, Lars Leeten, Ekaterina Poljakova, Wolfgang Christian Schneider, Harald Schwaetzer, Werner Stegmaier, Christian Strub and Teruaki Takahashi.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de/karl-alber
E-Mail bestellungen@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You have the right to return the goods within 14 days without giving reasons. It is sufficient to send the goods in time to: Nördlinger Verlagsauslieferung, Augsburg Str. 67a, 86720 Nördlingen. Please send the request for a return label to vertrieb@nomos.de. There is reservation of title (§ 449 BGB) until full payment of the purchase price. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Verlag Karl Alber

Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.verlag-alber.de

